

**PENGARUH KARAKTERISTIK KEUANGAN DAN
OPINI AUDIT TERHADAP KINERJA
PENYELENGGARAAN PEMERINTAHAN DAERAH**

Skripsi

Untuk memenuhi sebagian persyaratan

Mencapai derajat Sarjana S1

Program Studi Akuntansi



Disusun Oleh:

Rofiatul Ulya

NIM: 31401506105

**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG
FAKULTAS EKONOMI PROGRAM STUDI AKUNTANSI
SEMARANG
2019**

SKRIPSI

**PENGARUHKARAKTERISTIK KEUANGAN DAN OPINI AUDIT
TERHADAP KINERJA PENYELENGGARAAN PEMERINTAHAN
DAERAH**

Disusun Oleh:
Rofiatul Ulya
NIM: 31401506105

Telah disetujui oleh pembimbing dan selanjutnya
dapat diajukan dihadapan sidang panitia ujian skripsi
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Islam Sultan Agung Semarang

Semarang, 20 September 2019

Pembimbing,



Provita Wijayanti, S.E., M.Si., Ak.,CA.

NIDN. 0611088001

**PENGARUH KARAKTERISTIK KEUANGAN DAN OPINI AUDIT
TERHADAP KINERJA PENYELENGGARAAN PEMERINTAHAN
DAERAH**

**Disusun Oleh:
Rsofiatul Ulya
NIM : 31401506105**

Telah dipertahankan di depan penguji
Pada tanggal 20 September 2019

Susunan Dewan Penguji

Pembimbing

Provita Wijayanti, S.E., M.Si, Ak, CA
NIDN. 0611088001

Penguji

Dr. Kiryanto, S.E., M.Si
NIDN. 0628106301

Dr. Zaenal Alim Adiwijaya, S.E., M.Si, Ak, CA
NIDN. 0628106702

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu persyaratan
Untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi
Tanggal 20 September 2019



Dr. Dra. Hj. Winarsih, S.E., M.Si.
NIDN. 06.1308.6204

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Nama : Rofiatul Ulya

NIM : 31401506105

Fakultas : Ekonomi

Program Studi : Akuntansi

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi berjudul **“Pengaruh Karakteristik Keuangan Dan Opini Audit Terhadap Kinerja Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah”** adalah benar-benar hasil karya sendiri, bukan merupakan hasil plagiasi atau duplikasi dari karya orang lain. Pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip berdasarkan kode etik ilmiah. Apabila dikemudian hari terbukti skripsi ini adalah hasil plagiasi karya tulis orang lain, maka saya bersedia menerima sanksi sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

Semarang, 20 September 2019

Yang Menyatakan,



Rofiatul Ulya

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Saya yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : Rofiatul Ulya
NIM : 31401506105
Fakultas : Ekonomi
Program Studi : Akuntansi
Alamat : Bango RT 03 RW III, Demak
No. HP / Email : 089660691874 / rofiatul.ulya12@gmail.com

Dengan ini menyerahkan karya ilmiah berupa Tugas Akhir/Skripsi dengan judul : **“Pengaruh Karakteristik Keuangan Dan Opini Audit Terhadap Kinerja Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah”** dan menyetujuinya menjadi hak milik Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung serta memberikan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif untuk disimpan, dialih mediakan, dikelola dalam pangkalan data, dan dipublikasikannya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis selama tetap mencantumkan nama penulis sebagai pemilik Hak Cipta.

Pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguh. Apabila dikemudian hari terbukti ada pelanggaran Hak Cipta/Plagiarisme dalam karya ilmiah ini, maka segala bentuk tuntutan hukum yang timbul akan saya tanggung secara pribadi tanpa melibatkan pihak Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung.

Semarang, 20 September 2019

 menyatakan

Rofiatul Ulya

HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO :

“Man Jadda Wa Jada (Barang siapa bersungguh-sungguh akan mendapatkannya)”

*“Sesungguhnya orang yang paling mulia di sisi Allah adalah orang yang paling taqwa
di antara kalian...”*

(QS. Al-Hujarat: 13)

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya...”

(QS. Al-Baqarah: 286)

Skripsi ini kupersembahkan untuk :

- Allah SWT
- Ibu dan Bapak tercinta
- Kakak tercinta
- Sahabat dan teman-temanku tercinta

ABSTRAK

Informasi dalam laporan keuangan dan opini audit dipilih untuk menjelaskan kinerja penyelenggaraan Pemerintahan Daerah dalam penelitian ini mempunyai beberapa alasan. Pertama, pelaporan keuangan daerah diatur dalam Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2003 tentang Keuangan Negara. Kedua, pelaporan keuangan berperan antara lain untuk membantu para pengguna guna mengevaluasi pelaksanaan kegiatan suatu entitas pelaporan dalam periode pelaporan sehingga memudahkan fungsi perencanaan, pengelolaan dan pengendalian atas seluruh aset, kewajiban, dan ekuitas dana Pemerintah untuk kepentingan masyarakat.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk meneliti faktor-faktor yang dapat mempengaruhi kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah pada 35 pemerintah daerah kabupaten/kota yang di Jawa Tengah periode 2015-2017. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data sekunder. Metode pengambilan sampel digunakan adalah metode *non probability sampling* (sensus). Pengujian hipotesis dalam penelitian ini menggunakan analisis regresi linier berganda.

Hasil uji penelitian ini menunjukkan bahwa pendapatan asli daerah dan opini audit terbukti berpengaruh signifikan terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah. Sementara belanja operasional, penggunaan utang daerah, ukuran pemerintah daerah dan kelemahan sistem pengendalian intern tidak terbukti berpengaruh signifikan terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pendapatan asli daerah, belanja operasional, ukuran pemerintah daerah dan opini audit berpengaruh positif serta penggunaan utang dan kelemahan sistem pengendalian intern berpengaruh negatif terhadap kinerja.

Kata Kunci : karakteristik keuangan; opini audit; kinerja

ABSTRACT

The information in the financial statements and audit opinion chosen to explain the performance of the implementation of the Regional Government in this study has several reasons. First, regional financial reporting is regulated in Act Number 17 of 2003 concerning State Finance. Second, financial reporting has a role, among others, to assist users in evaluating the implementation of the activities of a reporting entity in the reporting period so as to facilitate the planning, management and control functions of all assets, liabilities, and equity of Government funds for the public benefit.

The purpose of this study is to examine the factors that can affect the performance of regional government in 35 district / city governments in Central Java for the period 2015-2017. The data used in this research is secondary data. The sampling method used is the non-probability sampling method (census). Testing the hypothesis in this study using multiple linear regression analysis.

The test results of this study indicate that regional revenue and audit opinion have been proven to have a significant effect on the performance of regional government administration. While operational expenditure, use of regional debt, size of local government and weaknesses of the internal control system have not been proven to have a significant effect on the performance of regional government operations. The results showed that local own-source revenue, operational expenditure, local government size and audit opinion had a positive effect and the use of debt and the weakness of the internal control system had a negative effect on performance.

Keywords: financial characteristics; audit opinion; the performance

INTISARI

Masalah utama penelitian ini adalah apakah pendapatan asli daerah, belanja operasional, penggunaan utang daerah, ukuran pemerintah daerah opini audit dan kelemahan sistem pengendalian intern berpengaruh terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah. Temuan penelitian ini mendukung manfaat kewajiban pelaporan keuangan daerah oleh gubernur, bupati, dan walikota serta kewajiban pemberian pertimbangan oleh Badan Pemeriksa Keuangan. Mendukung manfaat pelaporan keuangan pemerintah daerah yang antara lain bertujuan untuk menyajikan informasi yang bermanfaat bagi para pengguna dalam menilai akuntabilitas dan membuat keputusan baik keputusan ekonomi, sosial, maupun politik, yang dalam hal ini untuk menilai dan mengendalikan kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah.

Berdasarkan kajian teori yang mendalam dan kritis, terdapat 6 hipotesis sebagai berikut : (1) pendapatan asli daerah terbukti berpengaruh signifikan terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah, (2) belanja operasional tidak terbukti berpengaruh signifikan terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah, (3) penggunaan utang daerah tidak terbukti berpengaruh signifikan terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah, (4) ukuran pemerintahan daerah tidak terbukti berpengaruh signifikan terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah, (5) opini audit terbukti berpengaruh signifikan terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah, (6) kelemahan sistem pengendalian intern tidak terbukti berpengaruh signifikan terhadap kinerja penyelenggaraan pemerintahan daerah. Penelitian menggunakan data sekunder yang bersumber dari Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) selama periode 2015 – 2017. Metode dalam pengambilan sampel menggunakan teknik *non probability sampling* (sensus), yaitu metode pengambilan sampel bila semua anggota populasi dijadikan sebagai sampel. Data amatan terdapat sebanyak 105 sampel terdiri dari 35 kabupaten/kota di Jawa Tengah. Dalam pengujian ini menggunakan teknik analisis regresi linier berganda dengan SPSS versi 16.0.

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT atas segala rahmat dan karunia-Nya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas Skripsi yang berjudul Pengaruh Karakteristik Keuangan dan Opini Audit Terhadap Kinerja Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah. Penyusunan Skripsi ini adalah untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam mencapai gelar Sarjana Akuntansi (S.Ak.) Program Studi Akuntansi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.

Pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang mendalam atas bimbingan dan bantuan yang telah diberikan kepada penulis selama menyusun Skripsi ini, kepada yang terhormat :

1. Ibu Prof. Hj. Olivia Fachrunnisa, S.E., M.Si., Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
2. Ibu Dr. Dra. Winarsih, M.Si selaku Ketua Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
3. Provita Wijayanti, S.E., M.Si.,Ak., CA selaku dosen pembimbing yang dengan penuh kesabaran membimbing dan mengarahkan peneliti hingga skripsi ini selesai.
4. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi dan staff karyawan Universitas Islam Sultan Agung, yang telah memberikan bekal berupa ilmu pengetahuan sebagai dasar penulisan skripsi ini.
5. Kedua orangtua dan keluarga besar yang telah memberikan doa dan motivasi yang sangat besar kepada peneliti.

6. Sahabat-sahabatku Eni, Oktavia, Rofiah, Shani, Yusnita, Riski, Tri wahyudi, Deni, Farida, Fitri dan Aisyah yang selalu mendoakan, memberikan semangat, dan keceriaan selama penulis menyelesaikan skripsi.
7. Fitri Susanti yang selalu mendukung dan membantu penulis dalam segala hal yang berkaitan dengan penyusunan skripsi.
8. Teman-teman seperjuangan Jurusan Akuntansi Universitas Islam Sultan Agung Semarang Angkatan 2015.
9. Semua kerabat dan pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah memberikan bantuan dan dukungannya dalam penyusunan skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa usulan penelitian skripsi ini masih banyak kekurangan karena keterbatasan yang dimiliki peneliti. Peneliti mengharapkan segala bentuk saran, masukan serta kritik yang membangun agar usulan penelitian ini dapat lebih sempurna.

Semarang, 20 September 2019

Peneliti,

Rofiatul Ulya

NIM: 31401506105